

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.104

Segovia.—Lunes 23 de Enero de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

## UNAS IDEAS FUNDADAS EN REALIDADES

Por RAMIRO VILLARINO CAMPERO.

Todo el ruido—muchas veces ruido de fusilería y estampido de pistolas—que se produce alrededor de la llamada Reforma Agraria, que no está enfocada más que como un paliativo del paro obrero, sólo sirve para desorientar cada día la grave cuestión de la equivocada organización del agro español, en el que viven unos hombres que desconocen sus derechos y desconocen sus deberes.

Es una cuestión de paro obrero, nada más que de paro obrero, al cual se quiere acudir con actuaciones que forzosamente han de producir lamentables resultados.

Ya los están produciendo.

Nuestra agricultura empírica todavía en gran proporción, y por ser ese tanto empírico demasadamente aleatoria, ofrece al estudio ciertos caracteres de epilepsia que, con la brevedad inevitable en un trabajo de la índole del actual, vamos a exponer.

Base de nuestra economía agraria es el cultivo del trigo que ofrece producciones tan desemejantes como son las de 33.377.586 quintales métricos del año 1928 y los 44.250.710 quintales métricos de 1925. Y aceptando los datos oficiales que consultamos, la cosecha del grano que determina la mayor o menor riqueza del año, hallamos que en el año 1931 los trigales españoles produjeron 36.585.339 quintales métricos y en el año 1932, subió esta producción a 43.939.722 quintales métricos.

La producción de maíz, tan interesante para España, que paga al extranjero muchas decenas de millones de pesetas al año para provistarse de este cereal, sufre también saltos que representan un crecido tanto por ciento que, reducido a cifras comparativas, algún año ha llegado, en la baja de producción, a cerca de trescientos millones de quintales métricos.

Y esto mismo acontece para nuestro daño en la producción oleícola y conociendo algunas cifras, se afirma bien el concepto.

El año 1927-28, los olivares españoles produjeron 6.656.388 quintales métricos de aceite, y al año siguiente sólo 1.913.987, producción lamentable y hecho no menos lamentable que se repitió en el año 1930-31 con una producción de 1.149.408 quintales métricos, que el año anterior 1929-30 había alcanzado 6.600.885 quintales.

Importante, de una capital importancia, es en España el cultivo de la patata que nos ofrece un movimiento pendular de tan enorme amplitud que llega de 32.906.179 quintales a 51.309.158 quintales.

Y si acudimos a los frutos de la incomparable huerta valenciana y murciana, y en un más amplio sector de nuestra riqueza, a la producción de agrios elementos importantísimos del acervo nacional, hallamos que la producción de la naranja, producción esmeradamente cuidada y atendida y cuya exportación tan beneficiosa es para nuestro país, también sufre este fenómeno que antes apellidábamos epiléptico ya que se ofrecen estas cifras tan diferentes como 8.178.032 quintales y 14.353.428 quintales métricos.

Y así es en todo o en casi todo. Se ofrece al hombre que seriamente se ocupa en estos interesantes temas, un horizonte para contemplar la realidad de la vida agraria española.

Es preciso que dejando a un lado, mejor aún, olvidando en absoluto compromisos de partido y prejuicios de escuela, se atienda a la

real organización de la vida campesina, organización que está muy lejos de consistir en dar tierra la mayor parte de las veces a quien no ha de tratarla adecuadamente.

La unión social de la tierra, a la cual no puede ser sustraída, no se cumple, antes bien, se invalida con el inconveniente aumento de pequeños labradores, que en su inmensa mayoría no están capacitados para gobernar una modesta labranza de un par de mulas, límite inferior en el secano español para que una familia de tipo medio pueda vivir... muy medianamente.

Bien a la vista de todos está el resultado de la desorganización y la incuria de gobernantes y gobernados, de ahora y de antes, con el daño causado a la riqueza forestal tan importante en nuestra patria.

En España puede afirmarse sin que haya temor a que, documental y seriamente, pueda ser desmentida esta afirmación, que está cultivado todo el territorio susceptible de cultivo, y una buena parte de territorio en el cual no es remunerador el cultivo que en él se practica.

¡Y se preconiza la roturación de terrenos que no son económicamente cultivables!

Datos ciertos que poseemos, nos enseñan que han sido destruidos montes altos, de pino, de roble, de haya, que alcanzan una super-

ficie de 2.378.000 hectáreas en poco más de medio siglo.

Fijando exactamente cantidades, hallamos que en esos años, algo más del medio siglo que es un lapso de tiempo pequeño para estos efectos, se ha destruído la riqueza forestal en 36.080 hectáreas cada año.

Y el daño causado es enorme porque además de la tala brutal de esos montes con perjuicio de la climatología, los menguados beneficios obtenidos de momento son inferiores a los productos del monte.

Bien conocido es el funesto ciclo que sigue la Naturaleza en estos casos.

La lluvia causa la disgregación, la erosión, el acarreo de la capa terrestre con el arrastre de la materia orgánica, quedando al descubierto la roca viva y formándose la torrenciosa devastadora.

Y llegando a esto ¡tan rápido e inevitable! todo el beneficio de la economía del agro se derrumba.

No se trata, no puede aceptarse que se crea de buena fe que el problema agrario español tenga resolución con ese sueño de crear unos cientos o unos miles de pequeños propietarios o pequeños usuarios —que es lo que en realidad se va a crear—condenados sin remedio al fracaso en el 99 por 100 de los casos.

Es un problema de organización, de coordinación de autoridad, de imperio de la ley moral, a la cual ha de someterse el alto y el bajo, el pobre que siempre ha de existir y el rico que está obligado a saber serlo.

(De la Agencia Internacional Arco.)

## El señor Maura dice que la F. A. I. y la C. N. T. deben ser inmediatamente disueltas

Precisa una política de pacificación de los espíritus. Frente a la anarquía, una política de autoridad enérgica

Santander, 23 (11 m.).—A las once y media de la mañana, en el Gran Cinema tuvo lugar el anunciado acto organizado por el partido republicano conservador.

Tenían asiento en el local más de tres mil personas y fuera, por falta de espacio, se hallaban muchas más.

Hablaron, en primer término, don José María Ossorio y el señor Recasens Siches, quienes dedicaron grandes elogios a la figura política del señor Maura.

Al levantarse para hablar el jefe del partido conservador, fué acogido con grandes aplausos.

Comenzó dedicando grandes elogios a la montaña, en la que recordó, transcurrieron muchos años de su juventud, considerándola por ello, casi como su tierra natal.

Compenetrado, pues, con el sentir de la región, estimaba que en su campaña política estaba dirigiendo a una provincia plenamente capacitada políticamente hablando.

Sabe, por tanto, esta región, que el cambio de régimen operado el 12 de Abril no fué tan sólo una pura forma, sino que fué algo más: el paso ciudadano de la monarquía u oligarquía, a la democracia.

Dedico consideraciones a señalar la diferencia entre ambos regímenes, que en España ha significado la desaparición de las clases privilegiadas.

Estos, en un régimen democrático, son adquiridos por la mayoría del país, siendo, por tanto, a éste al que le corresponden. Esta es la diferencia fundamental que quiero inculcar a todos.

Antes de entrar de lleno en el fondo de su discurso, dice que va a hacer referencia a los ataques de que ha sido objeto por parte de los

partido republicano-conservador diciendo que en él se hallan condensados los principios de que frente a la continua arbitrariedad de que se está haciendo gala precisa aplicar la ley a rajatabla por parte del Gobierno a quienes sean gobernados; frente al abuso diario que se hace de los resortes del Poder, una política austera, de autoridad absoluta y constante desde el Gobierno; frente a la anarquía y los desmanes, una política de autoridad enérgica, tan enérgica como sea menester.

Se muestra contrario a que la política del Gobierno se circunscriba a entregar a las autoridades judiciales a los delinquentes promotores de desórdenes, sino que es preciso que estos desórdenes sean evitados. Si así no se hace, el Gobierno debe declararse incompetente.

Refiriéndose concretamente a la agitación social que en España existe, dice que hay dos organizaciones: la Federación Anarquista Ibérica y la Confederación Nacional del Trabajo, culpables de los desórdenes y que deben ser inmediatamente disueltas por hallarse de modo franco fuera de la ley, amparándose en ella únicamente cuando les conviene.

Precisa, por tanto, una política de pacificación de los espíritus que, como consecuencia inmediata, traería el renacimiento de la tranquilidad pública.

Señala también que otro punto de las aspiraciones del partido republicano conservador es establecer el Concordato con la Santa Sede, deshecho al advenimiento de la República por cuanto era un contrato bilateral entre el Papa e Isabel II.

Combate duramente a las izquierdas, que le han hecho objeto de duras censuras, e igualmente a las derechas, cuya propaganda —dice— en su fondo es de un encu-

cooperativa de compras DE CANTIMPALOS

Se compra carne de cerdo de buena calidad, de ganado cebado en esta región

A CUARENTA PESETAS ARROBA

bierto revisionismo, sin comprender que llevan la campaña en forma que conduciría a una guerra civil.

El triunfo de esa campaña sería la ruina completa de las negociaciones, degenerando en una lucha criminal.

Hace un llamamiento a las fuerzas conservadoras, que deben seguir un camino completamente distinto al que propugnan los elementos que se dicen defensores del patrimonio patrio y del orden.

Fué muy aplaudido.

A continuación se celebró un banquete.—MENCHETA.

## Ayer, a las dos de la madrugada, fondeó en la bahía de Cádiz el "España número 5," con 60 deportados

El desembarco se hizo con gran sigilo en Puerto de Santa María e inmediatamente salieron para Madrid en el correo de Cádiz, ocupando un coche de tercera. Interesantes pormenores.

El «España número 5» fondea en la bahía de Cádiz

Cádiz, 22.—A las dos y cinco de la madrugada ha fondeado en la bahía el «España número 5».

A la una y media se divisó el vapor en el lugar llamado Faro de la Puerta, y a las dos y cinco fondeó. Se asegura que a las cuatro y media serán trasladados los deportados en varios remolcadores a Puerto de Santa María, donde tomarán el tren correo que les conducirá a Madrid. El «España número 5» fué entrado por el práctico señor Genovés.

A las cuatro de la mañana se dirigieron varios periodistas y amigos en lanchas motoras a Puerto de Santa María para saludar a los deportados.

Detalles de la llegada del «España número 5». Los repatriados son llevados a Puerto de Santa María en un remolcador

Cádiz, 23 (11 m.).—Tan pronto el «España número 5» fondeó en la bahía, a las dos y cinco de la madrugada del domingo, se acercó a un costado de esta embarcación, para impedir que se acercaran otras, el guardacosta de guerra «Larache».

Aproximadamente, a las tres de la madrugada, llegó el remolcador «Adriano», que atracó también a un costado del «España número 5», y permaneció allí hasta las cinco y media.

A las cuatro de la madrugada y al otro costado se situó otro remolcador que había salido del puerto de Cádiz con fuerzas de Asalto que habían de custodiar a aquellos hasta Puerto de Santa María.

Al efecto, las mencionadas fuerzas subieron a bordo del «España número 5».

A las cinco y media se dispuso comenzar a desembarcar del «España número 5» y trasladarse a bordo del remolcador «Adriano» los deportados para conducirlos a Puerto de Santa María.

En el mismo remolcador con las fuerzas de Asalto, que en total sumaban 29 individuos, iban el comisario de Policía señor Lino Pérez y ocho agentes del mismo Cuerpo.

A las seis treinta y dos de la madrugada llegó el «Adriano» a Puerto de Santa María, atracando en el lugar conocido por muelle del Parque.

Hasta la entrada del canal que forma la ría, siguió el remolcador «Adriano» el guardacosta «Larache», pero al llegar al mencionado punto no pudo entrar, para evitar un embarrancamiento. Por esta causa el guardacosta «Larache» quedó a unos 300 metros del muelle.

Como desde las cuatro de la madrugada se sabía por los familiares y amigos que habían acudido a Cádiz, que iba a efectuarse este traslado de los deportados, hicieron otro tanto ellos en automóvil y otros vehículos, para recibirlos a su llegada al mencionado punto.

El desembarco se efectuó tan pronto hubo atracado el remolcador en el mencionado lugar, haciéndolo de tres en tres y sin equipajes, pues éstos fueron por otra ruta, trasladándose un remolcador a Cádiz, de donde salieron en el correo de Madrid a las seis y treinta.

Como decimos anteriormente, el desembarco de los deportados en Puerto de Santa María se hizo de tres en tres, custodiados por fuerzas de Asalto, dirigiéndose a la estación del ferrocarril, situada a unos 300 metros.

En el momento del desembarco sólo se hallaban presentes los familiares y algunos amigos de los deportados.

La Policía permitió que éstos se acercaran y abrazasen a los conducidos, desarrollándose escenas de emoción, llegando a llorar muchos de ellos.

Tan pronto llegaron a la estación del ferrocarril, el capitán de Artillería retirado don José León Carranza, que fué teniente alcalde del Ayuntamiento de Cádiz, durante la Dietadura, obsequió en la cantina a los deportados con cafés y bollos.

Durante el trayecto desde el puerto a la estación pudieron ir

conversando los deportados con sus familiares, a una distancia de unos dos metros, siempre custodiados por las fuerzas de Asalto.

Los deportados protestaron al s.º de Villa Cisneros y al llegar a Puerto de Santa María

Según manifestaron, al salir de Villa Cisneros y apenas llegaron a bordo, iniciaron una protesta por entender que siendo ellos en su mayoría jefes y oficiales del Ejército y la Armada, se les debió conducir desde el recinto en que sufrían la deportación al barco por individuos del mismo empleo y no por simples soldados.

La misma protesta repitieron al llegar a Puerto de Santa María y ser conducidos por los guardias de Asalto.

También protestaron y enviaron telegramas al ministro de la Go-

BERNACIÓN en este sentido, contra el hecho de no permitírseles viajar por ferrocarril en coche de primera, en lugar de tercera, ya que ellos estaban desde luego dispuestos a pagar por su cuenta el viaje.

Indagamos con qué objeto había pedido el deportado señor Fernández de Córdoba, que estuvo en el puerto de Cádiz, a la llegada del «España número 5», el notario don José Bedoya.

Según nos dijeron, el señor Bedoya se encontró al llegar a Cádiz con que ya estaban los deportados camino de Puerto de Santa María, por lo que no pudo cumplimentar aquel deseo.

El objeto de su comparecencia

SU VIUDA E HIJOS.

Ruegan a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos, por lo que les quedarán agradecidos.

Varios señores preladados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

R. I. P.

TERCER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Enrique del Río Villoslada

VETERINARIO

Que falleció en Fuente de Santa Cruz (Segovia)

el día 28 de Enero de 1930

a los 71 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

SU VIUDA E HIJOS,

Ruegan a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos, por lo que les quedarán agradecidos.

Varios señores preladados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

R. I. P.

## Mutualidad de Patronos Agrícolas de Accidentes del Trabajo en la Agricultura

Se convoca por el presente anuncio a todos los patronos inscritos en la Mutualidad, a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar el próximo jueves, día 26, a las diez y media de la mañana, en el salón de actos de la Diputación provincial.

A las doce comenzará la asamblea extraordinaria de la misma Mutualidad, a la que invitamos a todas las Sociedades, Sindicatos, etc., AGRICOLAS, ya que, entre otros interesantes asuntos, se tratará de la organización de una ASOCIACION AGRICOLA PROVINCIAL, tan anhelada por los labradores segovianos.—El secretario, M. CANTO.

## A SALTO DE MATA

Entre las muchas cosas pintorescas que ha dicho el señor Ossorio y Gallardo en su conferencia de Oviedo, una de ellas es la siguiente: «La República tiene excelencias. Heredó el tono de la vida política española, pero ahora la política se hace para todos, se hace a gritos en la calle.»

¿Nada más que a gritos? ¿A tiros, no...?

Continuando el hilo del discurso, ha añadido: «La gente cree que una revolución es matar muchos hombres, cuando, en realidad, sólo es matar muchos conceptos.»

Ya lo saben ustedes. Los guardianes en la revolución de ahora están siendo víctimas del plomo de los pistoleros, deben ser conceptos en lugar de hombres, según el señor Ossorio. Sería cosa de intervenir a las familias de las víctimas para ver el concepto que les merecían los conceptos del ilustre político.

Más adelante ha agregado: «...cuálquier partido que aspire a gobernar debe llevar un tratamiento de los problemas sociales y esto no lo hace ningún partido en España, excepto el socialista, el anarquista y el sindicalista.»

Refiriéndose al concepto de la revolución por parte de la mujer, ha afirmado: «Sólo se han enterado—de la revolución—las mujeres que cambian su vida y ya saben que no deben esperar haciendo encajes de bolillos la llegada del marido, al que se venden para comer, y por eso invaden los talleres, las Universidades y las oficinas, para tomar el matrimonio como norma y principio cristiano, al que van por amor y a compartir con el hombre los fines de la vida.»

Los tiempos cambian. En vez de hacer ahora las mujeres encaje de bolillos, como antes, son ellas solitas las que se «encajan» en todas las actividades de la vida. Con esta subversión de valores tradicionales es posible que en el porvenir sean los hombres los que esperen la llegada de su «media naranja» haciendo encaje de bolillos.

En un arranque magnífico de comprensión ha exclamado: «Hay el Gobierno está en el banco azul, se hacen leyes buenas o malas, pero se hacen...»

Muy bonito. Que las leyes sean buenas o malas no tiene importancia, al parecer, para el señor Ossorio. Lo importante es que se hagan. ¿Verdad? La cuestión es pasar el rato.

«Yo—continúa diciendo el señor Ossorio—tengo miedo a que la República pueda morir de una taoría.»

¿No sería más lamentable que muriese de un empacho de juridicidad? Ocurriéndose de los sucesos de actualidad se ha mostrado partidario de que se restablezca la «pena capital».

Con lo de la «pena», transigimos. Con lo de capital es ya más difícil por el augo que va adquiriendo el marxismo.

**DR. CASTAÑON ALBERTOS**  
MEDICO DIRECTOR DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO  
Profesor del Instituto antituberculoso de las Peñuelas (Madrid)  
EX RESIDENTE DEL SANATORIO LAGO (TABLADA)  
CONSULTA DE ENFERMEDADES DEL PECHO,  
MARTES Y VIERNES, DE TRES A CINCO EN EL  
**HOTEL COMERCIO**

# LAS CANDELAS

GRAN FERIA DE GANADOS

EN LA CIUDAD DE CANTALEJO (SEGOVIA)

DEL 2 AL 8 DE FEBRERO DE 1933, AMBOS INCLUSIVE

En esta importante feria no se cobra punto ni puesto, y en ella los agentes municipales se encargan de preparar cómodo alojamiento para los feriantes y sus ganados. Todas las reclamaciones de viajeros, lo mismo en fondas que posadas y demás casas de alojamiento, serán atendidas inmediatamente por las autoridades locales. Los puestos públicos se situarán gratuitamente en la plaza de la Constitución.

Durante los días de la feria habrá para los forasteros alegres distracciones, como son TEATRO y BAILES PUBLICOS, de música y zarzuela.

Además se darán, de acuerdo con la Comisión de festejos, varias gratificaciones a los feriantes que, por medio de espectáculos o puestos públicos que llamen la atención y contribuyan a la animación de la feria, ofrezcan pasatiempos y distracciones a los concurrentes.

Todos los feriantes deberán proveerse de la correspondiente guía de Sanidad para su ganado.

Cantalejo, 10 de Enero de 1933.—El alcalde, Simón de Diego Arranz. Por A. del A.: El secretario, Germán Martín Hurtado.

era para que levantara acta de la protesta antes mencionada, relativa a la forma de conducción.

El régimen de vida durante la travesía ha sido menos duro que a la ida.

Los deportados han manifestado que la travesía duró siete días, de los cuales tres, los primeros, fueron de mar gruesa y fuerte temporal, y el resto, relativamente buenos.

Han agregado, por lo que se refiere al régimen de vida en la travesía, que fue bastante menos duro que a la ida, tratándose mejor, circunstancia que la han hecho constar ante los periodistas.

Sobre la forma en que consiguieron la evasión los 29 compañeros deportados, han repetido lo ya dicho por los evadidos, los cuales afirman, como se recordará, que sólo ellos conocían el propósito y que todos los demás ignoraban el plan que estaban forjando.

Por este motivo aseguraron que ellos se vieron tan sorprendidos por la evasión como las propias autoridades de Villa Cisneros.

El marqués de Gandul será puesto en libertad.

Al llegar a Puerto de Santa María los deportados, uno de los guardias de Asalto entregó al marqués de Gandul un telegrama de su esposa dándole cuenta de que tan pronto llegase a Madrid tiene conocimiento de que el ministro de la Gobernación dispondrá su libertad.

El texto del mencionado telegrama fue revelado a los periodistas por el propio marqués de Gandul.

Como anteriormente indicamos, en el muelle, al desembarcar, se desarrollaron escenas emocionantes, destacando la que tuvo lugar entre el señor Palomino, que fue concejal del Ayuntamiento de Jerez de la Frontera, durante la dictadura y su anciana madre.

Ambos se abrazaron estrechamente, prorrumpiendo la señora en lágrimas hasta sufrir un fuerte ataque nervioso que hizo preciso la auxiliaran otros deportados y amigos.—MENCHETA.

El número de deportados repatriados es de 59. Queda a bordo uno de ellos por encontrarse enfermo.

Cádiz, 23 (12 m.).—Los deportados, en su conversación con los periodistas, se mostraron satisfechos del trato que han recibido desde el momento en que se encargó de ellos la Policía, no así por lo que se refiere a los guardias de Asalto.

En total, llegaron de Villa Cisneros y salieron con dirección a Madrid 59, pero quedó uno a bordo, que hacía el número 60, don Honorato Mañara. El médico del barco recomendó que permaneciese en el mismo o hiciese el viaje en el expreso en dos etapas, pues al parecer sufre una bronconeumonía.

Según se creía a primera hora de la tarde del domingo el viaje se efectuaría por este procedimiento, llegando a Madrid en las primeras horas del lunes.

### Una gestión infructuosa

El oficial del Cuerpo Jurídico de la Armada don Peregrín de Benito, defensor de los señores Riquelme, Zalucha, Palomino, Jácome, Ramírez de Cartagena, Isasi y Terán, procesados por los sucesos acaecidos en el mes de Agosto en Sevilla y residentes todos ellos en Jerez, visitó al gobernador y le dio cuenta, así como a los periodistas, de que ha enviado telegramas en el día del sábado al ministro de la Gobernación y al director general de Seguridad, pidiéndoles que sus defendidos quedaran en Cádiz o en Jerez, puesto que no tienen nada que ver con el sumario instruido por el señor Iglesias Portal.

En la noche del sábado se le contestó por dichas autoridades que nada podían hacer y que la inoportuna petición debía dirigirse a la Sala sexta del Supremo, a cuya disposición se hallan los encartados.

Así lo hizo el señor Peregrín de Benito, pero no obtuvo contestación, contestación que en todo caso hubiera sido inútil, puesto que el

traslado se efectuó con gran rapidez, y en la mañana del domingo salían con dirección a Madrid.

En la estación de Puerto de Santa María se hallaban en espera de los deportados, además de los familiares, el diputado agrario señor Lamamié de Clairac, el significado tradicionalista señor Fall Conde y otros elementos de esta significación política de Jerez, Sevilla y varios puntos más de Andalucía.

Los deportados salen para Madrid ocupando un coche de tercera del tren correo.

El tren correo de Cádiz a Madrid llegó a Puerto de Santa María a las 7,15.

Tan pronto entró en la estación un vagón de tercera en el que ya se hallaban los deportados, con las

### SITUACION DEL GOBIERNO

## El sábado circularon rumores de una próxima crisis. Lo que dice Lerroux

Tres periódicos de Madrid, de tan distinta significación política como «La Tierra», «ABC» y «La Nación», escriben el sábado informaciones acerca de las dificultades que el Gobierno encuentra para iniciar la normalidad en el gobierno del país, y de las soluciones que se inician como más apropiadas para ese objeto. Es de creer que se trata simplemente de conjeturas, pero evidentemente el Gobierno necesita reflexionar sobre su situación y hacer la propuesta conducente para pacificar los espíritus y abrir campo a la esperanza de que en breve se haga la paz pública.

### «La Tierra»

Este periódico pertenece a la Confederación General del Trabajo, y no obstante su avanzado radicalismo, es de reposición al actual Gobierno y a la grey socialista que le parece muy conservadora. Patrocina la política que desenvuelven las masas sindicalistas y es el primero que ha hablado del cambio de gobernantes.

### Dice «La Nación»

«Nadie que conozca la vida pública puede dudar que este Gobierno se encuentra en situación difícil, porque no logra otra cosa que ir capeando los temporales; pero no acierta a encontrar remedio al origen del mal enorme que aniquila a España.

Somos lo suficientemente parciales para reconocer que en orden a la represión se ha hecho todo lo que se podía; pero ya no se trata de reprimir, sino de prevenir y de encauzar la vida de España por otros derroteros, y este Gobierno no lo puede hacer, según están proclamando los mismos elementos del régimen.

De modo que su sustitución es irremediable, a menos que se lleve en la ceguera a permitir que la prolongación de situaciones insostenibles traigan consecuencias más graves que la de un cambio de hombres al frente del Gobierno.»

### Combinaciones diversas

Convencidos de la realidad de lo que dejamos anotado, muchos elementos republicanos, y entre ellos, principalmente, un grupo de intelectuales, empezaron hace algún tiempo a realizar gestiones para la formación de un Gabinete que tuviera por programa el de «ir haciendo, poco a poco, y con cautela, la misma obra que el actual ha intentado hacer de prisa y con alarma».

Aspiraban a que ese Gobierno estuviera presidido por el señor Sánchez Román, hombre frío, calculador, aunque tal vez no con la suficiente energía para poner en práctica todo lo que piensa y siente. Parece que el mismo interesado fué el primero en rechazar la solución, reservándose para más adelante.

Descartada por completo la fórmula de un Gobierno presidido por Lerroux, no sólo por la enemiga del señor Azaña y de los socialistas, sino también por la pasividad

fuerzas encargadas de su custodia, pertenecientes al Cuerpo de Asalto, fué agregado al resto del convoy, tardándose quince minutos en realizar esta operación.

A las siete y media partió el tren correo con dirección a Madrid.

La despedida fué hecha casi exclusivamente por familiares y amigos, porque del vecindario de Puerto de Santa María no había nadie, ya que se desconocía en absoluto la llegada de los deportados.

Los familiares salieron en el mismo tren, pero en un vagón de primera.

En vista de que el notario, señor Bedoya, no pudo actuar por las razones antes mencionadas, los familiares de los deportados se encargaron de telegrafiar a Jerez para que a la llegada del tren se hallase en la estación un notario que hiciera válida la protesta.

Además, hicieron constar que en todas las estaciones en que tuvieran tiempo material para ello, enviarían telegramas al ministro de la Gobernación y al director de Seguridad en el mismo sentido.

### La vida en Villa Cisneros

Respecto de la vida que hacían en Villa Cisneros y las incidencias de su estancia en aquel punto, los deportados repitieron todo lo ya conocido.

Ratificaron, asimismo, por lo que a la correspondencia se refiere, que muchas cartas no llegaban, otras sufrían gran retraso y no pocas fueron abiertas.

Acercas de la fuga han dicho que a partir de la fecha de la desaparición de los 29 compañeros, se los sometió a un poco más de vigilancia, sin ser ésta extremada.—MENCHETA.

guel Maura, don Santiago Alba e incluso la representación de un elemento derechista, que acepta el régimen, aunque sin declaración solemne de ser republicano, por serle indiferente la forma de Gobierno. Ese lo presidiría una alta personalidad de la situación, que sería interinamente sustituida por la que le sigue en jerarquía.

Se estima que un Gobierno así podría contener la avalancha que avanza por todo el país y hacer lo que el señor Ortega Gasset ha llamado «rectificar el perfil de la República».

### De «ABC»

«Se habla mucho de crisis. Hay rumores en los círculos y en la calle, pronósticos y cábalas en la Prensa, desahucios y conminaciones de los partidos de oposición republicana y un ambiente densísimo de aversión al Gobierno, que a derecha y a izquierda se ha conitado una suma enorme de hostilidades. Motivos y razones de crisis abundan: el estado social, trágicamente agravado cada día; la desorganización económica del Estado y del país, las dificultades del orden público, las del Gobierno mismo para desenvolver su acción y para llegar a unas elecciones peligrosas... Pero no sirven motivos y razones para que haya crisis si los que han de hacerla no se enteran o no quieren enterarse.»

### Manifestaciones del señor Lerroux

Interrogado el señor Lerroux por un periodista, ha hecho las siguientes manifestaciones:

—Creo que en los momentos actuales no debo hablar; la situación política debe pasar por nosotros está en un momento delicado—no quiero decir peligroso, entiéndase bien—, y mis palabras podrían tener torcidas interpretaciones.

Hay una porción de personajes políticos que podrían hablar y no lo hacen; sin embargo, hay personajes que no callan un solo momento.

Creo—añadió el señor Lerroux—que el Gobierno está completamente acabado, y que ya debía haber hecho punto final, pues se está sobreviviendo demasiado, y ello con grave perjuicio de los intereses nacionales.

Todo esto no quiere decir que yo vaya contra el Gobierno y le ataque; es que creo simplemente—y motivos hay para ello—que se ha equivocado y debe marcharse, porque tengo la seguridad que el solo hecho de su marcha traería la tranquilidad y la confianza.

—Se asegura que se realizan gestiones por determinados grupos políticos para formar un Gobierno que sustituya a éste.

—¿Quizás!—respondió el jefe del partido radical—, pero, en realidad, yo nada sé, por lo que respecta a soluciones y sólo insisto en que creo que este Gobierno está acabado.

—Pues no es eso lo que dicen los ministros en las conversaciones que mantienen con los periodistas y amigos.

—Ellos están en su papel al decirlo, pues nunca ningún Gobierno dijo que se hallaba en un período de interinidad.

—¿Y sigue usted manteniendo su frase de que si la República en término de dos meses no rectificaba el rumbo seguido se suicidaba?

—Digo—contestó—que si no rectifica, va camino del suicidio.

—Entonces, por lo que se desprende de sus palabras, ¿usted cree que el Gobierno no debe hacer las elecciones de concejales?

—Eso creo, que no las debe haber.

### EN EL MONUMENTAL CINEMA

## El señor Pemán habla sobre «Necesidad de un movimiento nacional en torno a los principios tradicionales»

Madrid, 23.—A las once de la mañana de ayer tuvo lugar en el Monumental Cinema el anunciado discurso de don José María Pemán, organizado por la Comunidad Tradicionalista sobre el tema siguiente: «Necesidad de un movimiento nacional en torno a los principios tradicionales».

Entre los asistentes figuraban el conde de Rodezno, el ex diputado tradicionalista don Jaime Chaicharro, diputado señor Beunza, señores condes de la Cortina y Bienesco, catedrático señor Sainz Rodríguez, director de la «Epoca», marqués de Valdeiglosias; señores Pradera, Hernando de Larramendi, Arauz de Robles y otros.

Comenzó el acto con la lectura de un despacho procedente de Cádiz, en el que el diputado señor Lamamié de Clairac participaba su imposibilidad de estar en Madrid, para presentar al señor Pemán, ya que había sido autorizado para visitar el «España número 5».

El señor Pradera presentó al señor Pemán, elogiándole como poeta y orador.

Dice que el señor Pemán no es político de partido en cuanto significa fracción de la Patria, sino en el alto sentido de la palabra «política», de la misma manera que es política la comunión tradicionalista.

Añade que el señor Pemán va a pronunciar su discurso realizando un sacrificio, pues las fuerzas físicas casi le abandonan, ya que se encuentra enfermo.

Hace un canto a las boinas rojas con que se tocaban numerosos miembros de la Juventud tradicionalista, diciendo que el color de las mismas significa un homenaje a los mártires de la idea.

El señor Pemán comienza a continuación su discurso nombrando a los oyentes con la palabra española, ya que representaba a la España de ayer y de siempre y se encuentran congregados los que no

El muy ilustre señor

# Don Angel Pedrazuela Velasco

Canónigo de la Colegiata de San Ildefonso  
HA FALLECIDO EL DIA 23 DE ENERO DE 1933

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

## R. I. P.

El abad y Cabildo colegial; sus desconsolados sobrinos doña Francisca Bernabé Pedrazuela, don Francisco Bernabé Cernuda y doña Asunción, don Francisco, doña Francisca, doña Rita y don Evaristo Redondo Bernabé; sobrinos políticos, amigos y testamentarios,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan encomienden a Dios el alma del finado, por lo que les quedarán muy agradecidos.

## El Niño Descalzo

Han ingresado los siguientes donativos:  
Suma anterior, 903,80 pesetas.  
Don Alfonso Cid, 5 pesetas, entregado por un callejero, 15,50.  
Suma y sigue, 924,30 pesetas.

## Crisis en la Generalidad, con motivo de la designación del cargo de gobernador civil de Barcelona

Barcelona, 22.—Durante todo el día de hoy se han celebrado diversas entrevistas y conferencias entre los consejeros de la Generalidad don Francisco Maciá y determinados elementos de la Esquerra. El objeto de estas reuniones era tratar de las discrepancias surgidas en el seno del Consejo de dicha Generalidad como consecuencia de la designación de la persona que ha de encargarse del Gobierno civil. Desde luego, la crisis alcanza a los cuatro consejeros señores Lluhi, Terradellas, Xirau y Comas, los cuales abandonarán sus cargos inmediatamente.

En el nuevo Consejo de la Generalidad asumirá las funciones de presidente el actual consejero de Hacienda, señor Pi y Suñer.

## NOTAS DE HACIENDA

### Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don J. Silvestre, 2.774,99 pesetas.
  - A don J. Herrero, 973,92.
  - A don H. Tabanera, 892,23.
  - A hijos de S. Gil, 173,37.
  - A don F. Martín, 145,05.
  - A don F. Gil, 248,23.
  - A don G. Gómez, 177,66.
  - A don A. Pascual, 475,34.
  - A don L. Cámara, 103,18.
  - A don M. Lozano, 493,50.
  - A don M. Reyes, 340,52.
  - A don J. Sánchez, 493,70.
  - A don M. de Antonio, 102,45.
  - A don E. García, 212,82.
  - A don L. Gasque, 4,00.
  - A doña A. Barahona, 316,66.
- A la señora viuda de don A. García, 390,76.  
A la hija de don Casimiro Fernández, 0,83.  
Al señor jefe de Telégrafos, 952,72.  
Al señor alcalde de Ayllón, 35.532,10.  
Al señor ingeniero jefe de la Sección Agronómica, 492,12.  
Al Ayuntamiento de Navas de Oro, 3.092,94.



Los 59 deportados repatriados descenden del tren en Getafe y son llevados en camiones de Asalto a la Cárcel Modelo y a Prisiones militares de Guadalajara

Goicoechea habla en Barcelona del programa mínimo de la unión de derechas españolas, que entiende ha de salvar a España. Gil Robles dice que es hora de organizar una marcha pacífica de labradores a Madrid, para que el Gobierno vea de cerca la intensidad del problema agrario

Una protesta del diputado señor Lamamié de Clairac

Cádiz.—El diputado a Cortes señor Lamamié de Clairac ha protestado por las dificultades que se le han puesto para visitar el vapor «España número 5».

Dicho diputado protestará ante el ministro de la Gobernación levantando acta notarial, por entender que las dificultades de que hemos hecho mención significan una negativa más o menos encubierta a que visitara el barco.

Los deportados pasan por Sevilla

Sevilla.—En el correo pasaron por la estación de San Bernardo cincuenta y nueve deportados, siendo esperados por muchos amigos y particulares que les obsequiaron con dulces, vinos y tabaco.

Los repatriados almorzaron en el restaurant de la estación.

Al partir el correo, aquéllos saludaron con pañuelos a los amigos que les despedían cariñosamente.

En el trayecto se sintió indisputa la marquesa del Real Tesoro. En la estación de Utrera, el jefe de la expedición comisario don Lino Rodríguez, permitió que pasara al departamento que ocupaba dicha señora el esposo de ésta, que es uno de los deportados.

Los deportados se quejan de malos tratos de palabra por parte del capitán del «España número 5» y alaban la conducta del comisario citado.

Escenas emocionantes en Aranjuez

Aranjuez.—En el correo de Cádiz llegaron a las cinco de la mañana los deportados, con cuyo motivo arribaron a la población numerosas personas, especialmente de Madrid, ocupando automóviles y los trenes de la noche.

Al arrancar el tren se dió un viva a los deportados, contestando éstos con otro viva a España.

Los deportados descenden del tren en Getafe y son trasladados en automóviles a la prisión de Guadalajara y a la Cárcel Modelo

Madrid.—Como por la Prensa de Madrid se había anunciado la llegada de los deportados para hoy lunes, en la estación de Atocha se habían congregado numerosas personas, entre las que figuraban familiares y amigos de aquéllos.

En la estación se supo que los deportados, al llegar a Getafe, descendieron del tren y pasaron a ocupar varios camiones del Cuerpo de Asalto.

Los paisanos fueron traídos, también en camiones, a la cárcel celular. Los militares fueron trasladados a Prisiones de Guadalajara.

Los primeros, en número de 27, llegaron a la Cárcel Modelo a las ocho menos veinte, entrando seguidamente en los pabellones de aglomeración, donde de once a una de la tarde serán visitados por los familiares, quienes desde primera hora se dedicaron a recoger los oportunos volantes.

Los familiares del deportado Rodríguez Sedano se trasladaron a la cárcel para solicitar de la dirección autorización para que la madre de aquél le visite en su celda, evitando así la impresión que la producción contemplar a su hijo a través del enrejado, ya que el esposo de dicha señora y padre del deportado murió hace unos días. Además, esta mujer está enferma del corazón.

No se ha podido acceder completamente a lo solicitado, pero en atención al caso y a la numerosa familia de dicho señor, fué visita-

FERNANDEZ Y ALVAREZ

comunican a su distinguida clientela su traslado a cervantes 18.—sastrería.

(Alex)

Se refirió al aspecto regional, especialmente a la autonomía de Cataluña, diciendo que ésta se salvará o perecerá con España.

Terminó diciendo que no olvidará nunca el día 22 de Enero.

Todos los concurrentes ovacionaron al señor Goicoechea, el cual fué interrumpido con aplausos en diversos períodos del discurso.

Asamblea de funcionarios de Administración local

Murcia.—En el teatro Romea se celebró ayer una asamblea de funcionarios de Administración local, asistiendo representaciones de todas las provincias.

Presidió el señor Salazar Alonso, quien justificó la campaña que viene realizando a favor del funcionario.

Explicó el alcance del Estatuto de éstos y requirió a los diputados que asistieron al acto para que aporten su voto en el mismo cuando se aborde el asunto en el Parlamento.

Después de la Asamnea se celebró un banquete con asistencia de doscientos comensales.

El señor Gil Robles habla de una marcha pacífica de labradores sobre Madrid

Murcia.—En el teatro Bretón se ha celebrado una Asamblea organizada por el bloque agrario.

Asistieron los diputados señores Gil Robles y Casanueva.

El señor Gil Robles protestó contra la imposición de turno en los trabajos del campo acordado por el Jurado mixto rural hasta que se resuelva la consulta que ha sido elevada al ministro.

Añadió que las disposiciones del Gobierno se dictan para favorecer a los socialistas, desamparando a los labradores.

—Va siendo hora—prosiguió—de organizar la marcha hacia Madrid, con carácter pacífico de los labradores de España, para que el Gobierno vea de cerca en toda su intensidad el problema agrario.

Se acordó organizar una caravana o un tren especial para marchar a Madrid los labradores y entregar al Gobierno las conclusiones aprobadas en esta Asamblea.

capital don Antonio Goicoechea y visitó los locales de la Peña Blanca.

Por la tarde asistió a una conferencia en el Circulo Tradicionalista, a cargo de don Gonzalo Pardo, quien versó acerca del tema «Los derechos políticos de los españoles».

Por la noche, en el hotel Ritz, se celebró un banquete, asistiendo 200 comensales. A los postres expuso el ex ministro señor Goicoechea el programa mínimo de la unión de derechas que cree ha de salvar a España.

En el aspecto religioso—dijo—somos católicos, porque la fe sigue arraigada en el alma del pueblo. Queremos la separación económica y administrativa de la Iglesia y el Estado, así como el establecimiento de un régimen de concordia.

En política—agregó—somos monárquicos, aceptando la coalición popular en la gobernación del Estado.

Dijo también que es imposible volver a lo anterior de 14 de Abril y que hay que poner los ojos en la tradición española.

En lo jurídico somos constitucionalistas y legitimistas, deseando vivir bajo la soberanía de las leyes.

En lo social somos demócratas, pero no aceptamos la democracia en lo político.

Dijo también que hay que luchar contra las ideas marxistas que, con sus errores, han creado al mundo una situación deplorable.

Para salvar a España—dice—precisa la unión de las derechas.

El señor Goicoechea abogó por la revisión de la Constitución y no cree que dentro de la actual República pueda haber partidos de derechas.

El señor Moles hace interesantes declaraciones a un redactor de la Agencia Mencheta

Las dimisiones de los consejeros de la Generalidad, obedecen a discrepancias respecto al Gobierno civil de Barcelona. Las recientes alteraciones de orden tuvieron por origen la necesidad de justificar la inversión de fondos de procedencia inconfesable

EN UN INCENDIO PERECEN CARBONIZADAS SIETE PERSONAS

Llega a Madrid el señor Moles, quien hace interesantes manifestaciones

Madrid.—En el expreso llegó esta mañana a Madrid el ex gobernador de Barcelona, señor Moles.

Momentos después le visitó en el hotel donde se hospeda un redactor de la Agencia Mencheta, logrando del señor Moles interesantísimas manifestaciones.

Comenzó diciendo el nuevo alto comisario que estos días los dedicará a celebrar conferencias con los señores Azaña, Casares Quiroga, Zulueta y el subsecretario de la Presidencia, al objeto de tratar de los asuntos de Cataluña y completar la información que estima necesaria para el mejor desempeño de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

Refiriéndose a la actual situación política de Barcelona dijo que cuanto viene ocurriendo en torno a la persona que haya de desempeñar el Gobierno civil, no sólo obedece a divergencias existentes entre los nombrados por el Gobierno, sino también a la constitución interna del Gobierno de Cataluña.

Opina el señor Moles que en la reunión que se propone celebrar la mayoría del Parlamento catalán, no se conseguirá que retiren las dimisiones que tienen presentadas los señores Terradellas, Sirau, Lluhi y Comas.

Las discrepancias—agregó—estriban principalmente en que Man- cia tiene criterio cerrado de que ningún consejero de la Generalidad ni parlamentario alguno catalán pueda ser designado gobernador civil de Barcelona, con objeto de evitar que en el futuro pueda ser objeto de interpelaciones en el Parlamento catalán por actos de los que tenga que responder ante el ministro de la Gobernación del Poder central y éste ante el Parlamento de la República.

Por el contrario, los consejeros dimisionarios estiman que el gobernador debe ser, precisamente, un consejero de la Generalidad, porque ello constituye un paso, aunque lento, en la transferencia de los servicios de orden público.

A preguntas de nuestro compañero, el señor Moles manifestó que esta discrepancia no puede ser causa de una escisión en la Esquerda. Hasta ahora ignora nuestro interlocutor qué persona le sustituirá en el Gobierno de Barcelona.

Habló después el alto comisario de la situación social en Cataluña, diciendo que, a su juicio, es muy difícil que se reproduzcan los sucesos, porque los agitadores tienen que haber quedado muy quebrantados y escarmentados del último intento.

Además—añadió—se inicia, cada vez más acentuadamente un movimiento de emancipación de los obreros con los dirigentes de las agrupaciones, entre los que figuran bastantes pistoleros y extremistas. Si se garantiza la libertad de trabajo, no hay duda, este ambiente de separación se iniciará con más fuerza. El Sindicato de Sabartell ya se ha separado de la F. A. I.

Continuó diciendo el señor Moles que las alteraciones del orden, como la últimamente registrada no tienen más objeto que mantener las posiciones conquistadas anteriormente y justificar la inversión de fondos de procedencia inconfesable.

En cuanto a su designación para la Alta Comisaría de España en Marruecos, dijo que ya se ha formado un concepto bastante claro de la labor que tiene que realizar en la zona de nuestro protectorado. Esta labor ha de dirigirse principalmente al desarrollo de la enseñanza y de las obras públicas, así como a la moralización de todos los servicios. Esto último es del mayor interés en nuestro protectorado, sin entregarse a partidos de ninguna clase, única forma de evitar que nadie, atrincherado al otro lado del Estrecho haga labor contra la República. Para ello procurará rodearme de amigos leales y desinteresados, mirando más que a las personas a sus condiciones.

Los agentes de Seguros y los accidentes de trabajo

Madrid.—En el ministerio de Trabajo se han recibido numerosos telegramas de agentes de Seguros y Cámaras aseguradoras, solicitando que antes de promulgarse el reglamento de accidentes del trabajo se abra una información pública.

En el citado Ministerio dijeron a los periodistas que se había solucionado el conflicto obrero existente en el ferrocarril de San Sebastián a la frontera francesa.

En Gobernación

Madrid.—Visitó esta mañana al señor Casares Quiroga el ex gobernador de Barcelona, señor Moles.

El ministro y el alto comisario sostuvieron una larga conversación.

El secretario particular del ministro dijo a los informadores que carecía de noticias que comunicarles.

En un incendio perecen carbonizadas siete personas

Jaén.—Noticias recibidas del pueblo Sorihuela, dan cuenta de que esta madrugada se declaró un violento incendio que no pudo ser sofocado, no obstante los trabajos realizados por las autoridades y el vecindario.

En la casa incendiada perecieron Juan Torres, de setenta años de edad; María Torres, de cuarenta y ocho; Soledad Torres, de cuarenta, y cuatro niños hijos de la última mujer, el mayor de nueve años. El vecindario está consternadísimo.

El XII raid automovilista de Montecarlo

Sevilla.—Esta mañana pasaron por la capital los coches que toman parte en el XII raid automovilista de Montecarlo.

Ante la oficina de control, que se constituyó a las seis de la mañana, desfilaron quince coches de los diecisiete que toman parte en la carrera. Los dos restantes han quedado excluidos por no haberse presentado en el control a la hora señalada.

Noticias de Barcelona

Barcelona.—La Policía entregó esta mañana al juez que instruye sumario por el terrorismo a Agus-

Obituary notice for Don Faustino Martín Herranz, died January 23, 1933, aged 45. Buried in Segovia. Lists family members including his wife Gregoria Postigo and several children and siblings.

tin Rosca y Francisco Tomás Fa-

cundo.

A la declaración de este último se concede bastante importancia.

—En la casa de la actriz Concha Cabrera entraron los ladrones, llevándose alhajas por valor de cinco mil pesetas.

—El señor Goicoechea estuvo a mediodía en el Circulo Tradicionalista de Sarriá, conversando con destacadas personalidades acerca de la constitución de la Federación de derechas.

Mata a su hijo de tres tiros

Murcia.—En una barbería establecida en la calle de la Libertad, se presentó esta mañana una mujer acompañada de un niño de corta edad que había sufrido heridas en una caída, para que fuera curado por el hijo del maestro, que es doctofic practicante. Este se disponía a curar a la criatura, y al sacar las herramientas de una vitrina de cristal, se dió cuenta de que la llave la tenía su padre, que en aquel momento se encontraba en el piso superior de la casa.

Como el padre tardara en bajar con la llave, el practicante rompió la vitrina y comenzó a curar al niño. En aquel momento se presentó el dueño de la peluquería, que discutió acaloradamente con su hijo por haber roto la vitrina. Como éste tratara de agredir a su padre, éste disparó sobre su hijo tres tiros de pistola que le causaron la muerte instantáneamente.

El agresor se llama Jesús Fernández.

Los obreros de Avila presentan el oficio de huelga

Avila.—Esta mañana han presentado en el Gobierno civil oficio de huelga los obreros del transporte mecánico y los de las artes blancas.

Los huelguistas han publicado un manifiesto invitando a todos los obreros al paro indefinido.

—También han presentado oficio de huelga las asociaciones obreras de Santa Cruz del Valle.

Colisión entre obreros. Tres heridos

Salamanca.—En Fresno Alhóndiga, a la salida de una reunión para elegir vocal obrero que formara parte de la Comisión gestora municipal, se originó una violenta colisión, acometiendo los obreros a palos y pedradas.

Resultaron heridos de pronóstico reservado tres de los contendientes.

Las llamas devastadoras

Soria.—Comunican de Pózamuro que están ardiendo cuatro casas, temiéndose la propagación a otras colindantes.

—También en Cebrejas del Campo se ha producido un formidable incendio. Para aquel pueblo han salido los bomberos.

Se buscan cuatro cajas conteniendo bombas

Bilbao.—Continúan las diligencias para averiguar el paradero de

cuatro cajas conteniendo cincuenta bombas enviadas desde Igualada. Se han practicado diez detenciones.

La Exposición de alpinismo hispanoamericana

Madrid.—En el ministerio de Estado facilitaron esta mañana una nota enviada por nuestro representante diplomático en Praga, dando cuenta de la inauguración de la Exposición hispanoamericana de alpinismo, en colaboración con las Sociedades deportivas de aquella capital.

S U E LT O S

Por exceso de original no podemos publicar las revistas de las funciones escénicas verificadas ayer en el teatro Juan Bravo.

CORSETERA

Señorita Petra Antón hace fajacos-corsés a la medida y precios económicos.

CALLE CRONISTA LECEA, 6, 2.º

Radio advertisement with logo and text.

CALIDAD INSUPERABLE FERRETERIA HISPANO-AMERICANA

ALMACEN DE PESCADOS DE

JUAN JOSE GARCIA

Table with 2 columns: item and price.

PARA TALLERES DE COSTURA Y ZAPATERIAS

CEBRIAN ha construido un nuevo tipo de sillón.

VEDLO. Es elemento que hará más grata la tarea.

ESCUDEROS, 17

Vendo cerdos

negros, extremos. Hay ocho de nueve a diez arrobas, a 24 pesetas.

Se venden

dos vacas suizas grandes, cumplidas del segundo. Para tratar, con Lorenzo Pastor, en Lustras del Pozo.

Farmacia

establecimiento moderno de perfeccionada instalación y técnica profesional.

E. Rodríguez Vaquerizo, Fragoelo, 9

Se vende

una vaca holandesa, recién parida. Para tratar, con Alberto Monedero, en Roda de Fresma.

Advertisement for LUISA GALVAN HERNANZ, MEDICO-ESPECIALISTA EN ANÁLISIS CLINICOS Y MEDICINA INTERNA EN LA MUJER Y NIÑOS. JUAN BRAVO, 66, PRAL. Gratúfa para los pobres los martes, de tres a cinco.

